

Fecha:04-11-2024Pág.:8Tiraje:5.200Medio:La Prensa AustralCm2:251,8Lectoría:15.600Supl.:La Prensa AustralFavorabilidad:□ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Taller transmitió a estudiantes del Centro Universitario de Natales los secretos de la medicina huilliche

Por medio de las algas y hierbas

## Taller transmitió a estudiantes del Centro Universitario de Natales los secretos de la medicina huilliche

En el marco de la celebración del Día del Patrimonio Regional, el pasado 17 de octubre se realizó el taller "Usos de las hierbas y algas en la medicina mapuche huiliche" en el Centro Universitario de Puerto Natales con apoyo de la Vicerrectoría de Vinculación con el Medio de la Universidad de Magallanes.

El taller fue ejecutado por Doña Orita Teca Lepio, agricultora y conocedora del mundo de las plantas medicinales, quien junto a su hija, Liliana Alvarez Teca y nieta, de tan solo 10 años de edad, Karla Ovando Alvarez, transmitieron sus saberes heredados de sus ancestras a los y las estudiantes de las carreras de

En el marco de la celebración Técnico en Enfermería y Técnico en Enfermería y Técnico en Turismo Sostenible de la casa de asado 17 de octubre se realizó de estudio regional.

Por medio de las algas y hierbas, los y las participantes conocieron y valoraron sus propiedades curativas como también la cosmovisión huilliche que se vincula con la naturaleza y el universo, teniendo la oportunidad de crear sus propios medicamentos tales como la crema de matico, crema a base de caléndula y rosa mosqueta para las manchas de la piel, friegas para el dolor de huesos y cataplasma de sargazo (alga huiro).

La actividad también contó con la participación de la antropóloga Silvana Arteche Sepúl-



Los asistentes al taller que por primera vez se celebra en el Centro Universitario de Puerto Natales y donde además relevó la historia y saberes de mujeres huilliches natalinas, quienes lideraron la actividad.

veda, quien presentó la charla "Herbolaria medicinal y herboristería marina ancestral" que buscó relevar el resguardo de los sistemas médicos de los pueblos originarios, cuyos conocimientos son parte de la historia y del patrimonio cultural inmaterial de Magallanes.